

# みなしご通信



## 身体に不調あっても 猫らしく

犬猫みなしご救援隊では犬は犬らしく猫は猫らしくヒトに媚びる必要はまったくくないよ！ってのが一番の飼養方針。なのでいろいろと我慢させないように個体によって生活形態も変えています。《日光の坊くん》は事故に遭いあちこち骨折しててまったく立てない状態でやって来ました。その後どうにか立てるようになりましたが右後ろ脚は半分から下が折れ曲がり左後ろ足はナックリング状態。それでも坊は歩きたがるので時間を区切って歩かせています。もし床についている部位に問題が多発したら：



その時考えればええかなと。それにしても猫の精神力って強いですよ。自分の身にどんな不幸が起きても常に前向きだし：私だったらきつとやけを起こして暴行事件を起こしてると思えますもん。見習わなきゃ！ 負傷した足がどうしても引つかかるので本足になった、下半身不随の《渋川のジョーくん》は毎朝晩ケージから出てお散歩するのが好き。だけどごはんがもつと好きだからその時間になるとトットと戻ります。今日もおいしかったね♪自分のケージに戻った時のジョーの表情がゆるんでいるのがわかりますか？うちの場合には特に閉じ込めはせず時間差で出したりもするから猫にとつてケージは不愉快なモノではなく自分の安心で

きるテリトリーとして《正しく》機能してるのです。逆にケージから出たがらに遭い頭が揺れてる状態でうちにやってきた《守谷のりゆうた》は頭が揺れなくなつた今もずっとケージ生活です。りゆうたも今年の初めごろ一度は出たんですが、翌日にまた頭が揺れ始めたので慌ててケージに戻したので。それ以来、無理なことはさせていません。耳の入り口の汚れをなんとかしたいけどカメラを向けただけでほら：嫌がつて頭が傾くぐらいだから。うちは来た時点で耳ダニ等の寄生虫駆除や原虫駆除はするし、汚れているのも入り口だけなんでそこまで嫌な思いをさせる必要はない



かなと思います。そして超・凶暴状態でうちに来た《鎌倉のミー》は右肩に野球ボールより大きな腫瘍があり私は悪性度は高い：と思っていたら病理検査の結果良性でした。ミーは向こうを向いて寝てるんですが右肩の大きな腫瘍わかりますか？触った感じは非常に硬くて独立しておらずガツツリしている感じでうちに来てからもちよつと



は成長しているし悪性っぽいでしょ？けど良性なんですよ！もちろんん癌サプリは飲ませていてそのお蔭もあって食欲は落ちていません。それにしてもこれは重いよね：こういう猫の姿を見ていたら私は元氣じゃしどこもケガしてないしなんて幸せなんじゃろうと思います。そして幸せなうちはバンバン働こうと思います。

**目を合わすな**

次項最初の写真はニホンザルのあきら&よしこ。ニホンザルは目を合わせたらとつても興奮して怒り出し攻撃してきます。もしどこかでニホンザルと出くわしたら絶対に目は合わせないよう注意してください。人間と犬や猫は違いますが野生動物はもつと違います。野生動物は人間のちよつとした思考能力で理解できるほどたやすい生き物ではありません。「私は良い人よ！あなたには友好的よ！」「こんなことは野生動物には通用しません！野生動物に攻



撃されないよう細心の注意を払うことは万物の頂点に立つ《ヒト》として当然のことですし、私たちが《ヒト》として生まれたからには他の生き物のことを《正しく理解》して他の動物たちと《共生していく》のも当然のことなのです。

### みんなの母さん

まず私は目覚めたらひろしをひろし袋から出してポールにつなぎます。反抗期のひろしは積み木崩しの真っ最中なので、とにかく一番に彼をつながないとなんもできません。それから私と田原くんが見ている犬6匹のオシッコ出しをして、次にイノシシきょうだいのケージ掃除と朝ごはん。イノシシは寝ているとき以外

ずつと食べ続ける生き物ですから、なにはともあれごはん命♪

ケージ掃除の間、室内フリーのイノシシきょうだいを自由になるとカンジはひろしのとこに行きます。何気にうちではイノシシとニホンザルの共生はうまくいっています♪壁とか床とかかじってぐちゃぐちゃにしたのはひろしです。注意しても聞かんし直す気も起きません！お母さん大好きひなこは私のそばまで来てコテんと横になります。私はひなのの全身をマッサージしたり搔いたり：ひなこ、幸せモード全開ッ♪

イノシシの次はきつねのニックとたぬきのロックの共生練習です。オッサンはニックとロックの寝床の掃除をして私はニックとロックに『お互いが家族であること』をしつかりと教えます。：と言うか、ニックにとつてもロックにとつても私は《お母さん》なのでお互いが良い関係性を築くまでは《保険の意味で》私から



ら離れないのです。

向こうでひろしが寂しう：ひろしは今積み木を崩しとるけど本質は甘えん坊なわけじゃから(笑)きつねとたぬき、オモロイですよ！どちらもおもちやが大好きで紙切れ1枚でも上手におもちやにします。お互いがけん制しては私のとこに戻ってくる(笑)ロックの方がちよつとだけ子どもなのでロックの方が先に私のとこに戻ります。すかさずニックも来る(笑)そして2匹が私の顔を舐める：ニックもロックもこうするのは私にだけで私以外の人にはこんな動きはしないですからね。どこの世界でもお母さんってのは特別な存在なんだと思います。

### 食事が体を作る

去年の6月に引き取った伊予鹿たちですが、たった1年でツヤツヤの毛になりましたよ！伊予から来た当初は毛にまったくツヤがなくボサボサでしたが、うちに来てわずか1年でツヤツヤのピカピカです。左からUPA、やえ&しずで、後2者が伊予鹿。やはり食べ物を作るねえ。消化吸収のいい最上級のチモシーを食べ、美味しい果物を食べて楽しく過ごす、ただこれだけ！



本紙は中谷百里代表ブログ「みなしご庵へようこそ」の記事を抜粋したものです。

YAHOO! JAPAN ネット募金

つながる募金

▲ネットやスマホで当団体に募金できます

NPO法人(特定非営利活動法人)  
**犬猫みなしご救援隊**  
 www.minashigo.jp

犬猫みなしご救援隊

〒731-0234

広島県広島市安佐北区可部町大字今井田690-2

TEL : 082-812-3745 FAX : 082-815-2711

みなしご通信のバックナンバーは、公式ページに掲載しております。「みなしご通信」で検索してみてください。